



DÍA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

# 75 personas con discapacidad logran un empleo en La Raya con un plan de la UE

El 53% de los participantes fueron contratados, aunque la mayoría temporales ■ Se han creado nuevos nichos de empleo en la zona transfronteriza de Salamanca y Zamora

C.A.S. | SALAMANCA

La zona transfronteriza es una de las áreas más afectadas por la despoblación y la falta de empleo, lo que da lugar a situaciones de vulnerabilidad y exclusión social que afectan sobremanera a las personas con discapacidad. Para paliar esta situación, la Junta de Castilla y León puso en marcha el proyecto ONEP, financiado con fondos europeos, en La Raya salmantina y zamorana y en colaboración con asociaciones hispano-lusas de personas con discapacidad, ONGs, gerencia de Servicios Sociales, centros especiales de empleo, y universidades de Guarda y Salamanca. Así lo explicó la consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, que ayer acudió a Salamanca a la sesión de conclusiones de esta iniciativa.

De las 141 personas que han participado en los itinerarios personalizados de integración sociolaboral, 29 han sido contratadas, destacó la consejera, que añadió que se ha dado empleo a otras 40 personas con discapacidad a través del Centro Especial de Empleo de Asprodes y se ha constituido una nueva empresa de inserción con 6 contratos.

Para generar empleo en las zonas transfronterizas este proyecto ha logrado detectar 30 nuevos nichos de empleo que ayudan a fijar población en las zonas rurales transfronterizas "relacionados con la economía social" y centrados en "la ayuda a la dependencia (asistente personal, catering a domicilio...), los servicios de proximidad, el turismo rural, la innovación, los servicios medioambientales y un sector tan innovador como el agroalimentario", según destacó la consejera de Familia.

Blanco añadió que este proyecto concluye, pero se añadirán nuevas iniciativas como la creación de una incubadora de proyectos para emprendedores en Guarda (Portugal), además de la puesta en marcha de un 'cluster' social para animar a los emprendedores de las zonas transfronterizas, y la colaboración con la Universidad de Salamanca para establecer el 'Open Innovation' en I+D+i para dar respuesta a las necesidades de innovación tecnológica de las empresas sociales. "Ahora toca hacer que todas las nuevas tecnologías, aplicaciones e innovación utilizados durante la ejecución de este proyecto se lleven al territorio, por lo que hay que apostar por la innovación, el empleo y el empleo de las personas con discapacidad en el mundo rural", destacó.



La consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, con integrantes del proyecto europeo transfronterizo. | ALMEIDA



Carlos García Carbayo, en su intervención en el Liceo. | ALMEIDA



Asistentes a las jornadas "Que la etiqueta no defina tu meta". | ALMEIDA

## García Carbayo apela a una ciudad "inclusiva" que apoye a las personas con discapacidad

D.R.H. | SALAMANCA

El alcalde de Salamanca, Carlos García Carbayo, participó ayer en un emotivo acto en el Teatro Liceo en el que se presentó un cuento realizado por personas con discapacidad que forman parte de la Asociación de Enfermedades Raras de Castilla y León AERSCYL. El alcalde mostró el "compromiso" del Ayuntamiento con las personas que "sufren algún tipo de discapacidad

porque queremos que esta sociedad sea plenamente inclusiva", al tiempo que abogó por "favorecer su plena participación, que se sientan más apoyadas y que su vida sea lo más cómoda posible". Por ello, añadió, "queremos dar las gracias a las familias que tanto hacen por las personas a las que quieren, a los profesionales que les ayudan, así como a los voluntarios, porque Salamanca es una ciudad solidaria".

## El colectivo detesta que le infantilicen y que le traten de manera paternalista

B.H. | SALAMANCA

La Facultad de Educación acoge desde ayer las jornadas con motivo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad "Que la etiqueta no defina tu meta". Arrancó con la proyección del documental "Motxila 21" y, tras la inauguración oficial, incluyó una mesa redonda en la que se dio voz a personas con discapacidad mental y psíquica. Virginia González, profesora de la facultad y

organizadora de la cita, instó a la sociedad a tratarles de forma adecuada. "Detestan que les infantilicemos o adoptemos líneas paternalistas con ellos. Debemos usar con ellos lenguajes adecuados, que no son otros que los que usamos con el resto de personas porque tienen los mismos derechos y deberes". Las jornadas continúan hoy con talleres sobre lenguaje de signos, productos de apoyo y habilidades prácticas.